
7月 28日中午，记者在华山路桂鹤小区附近看到，树荫下停有十几辆汽车，挡住了人行道，人行

道的地砖也难以承受如此的重量，部分已经被压碎了。 晨报记者 白瑞 摄

晨报讯 7

月
28

日中午
1

时
30

分左右，鹤翔东区市建
委家属院一栋住宅楼地下室
冒出浓烟 ， 接到

119

火警电
话，淇滨区消防大队迅速出动
赶赴火灾现场。

消防官兵到达建委家属
院时，由于大门较窄，消防车
辆无法开进家属院。消防官兵
用

8

盘铺水带连接，救火水源
才得以到达火灾现场。“ 如果
大门足够宽， 车辆能进去，一
盘铺水带就足够了。 ”一位消
防战士告诉记者。失火地下室
内由于放有大量的塑料泡沫，

燃烧的浓烟从单元门处冒出，

消防官兵佩戴防护面具进入
地下室，火情不是很大 ，不到
10

分钟火灾即被扑灭。

参与救火的消防战士信
帅告诉记者，现在部分小区的
大门设计宽度不够消防车过
不去， 一旦发生大的火灾险
情，消防车无法开进现场会造
成更大的损失，所以提醒广大
的社区管理者一定要让消防
通道保持畅通。

火灾发生
消防车被“拒”门外
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□见习记者 冯丽敏 姚倩倩

垃圾越堆越多
清理成了难题

晨报讯

市民买到
新房后要装修，但往家里
搬运装修材料时，却要在
自家门口被一些搬运工

“ 盘剥” 一番， 躲都躲不
开。

7

月
27

日，新区的牛
先生向记者反映了他所
遇到的窝心事。

“ 前两天我买了个太
阳能热水器，到小区门口
时被十几个年轻人拦下，

他们说是附近村里的人，

要想往小区运装修材料，

必须让他们搬运，然后付
给他们搬运费。 ”牛先生
说 ，“ 我觉得自己就可以

搬进去， 便拒绝了他们。

见我拒绝后，这些人围上
来说如果不让他们搬运
就别想进小区的门。 迫于
无奈， 我只得掏了

50

元
钱让这些人把太阳能热
水器搬进了家。 后来听邻
居们说他们都遇到过这
样的事 ， 谁家装个防盗
门、防盗窗，铺个地板砖，

都必须让他们搬进来。 ”

接到反映，记者随后
来到福田六区。 在小区门
口，记者看到一个搭起的
简易凉棚下坐着十几个
光着膀子玩纸牌的年轻
人。 小区住户呼先生告诉
记者：“ 自从去年

12

月份

小区交房后，附近的村民
就来到小区门口，他们不
但强行搬运建材，就连业
主自己买的防盗门、防盗
窗不用他们搬也要另掏
10

元钱，除非在他们的摊
位上买。 他们卖的都比市
场价格贵，居民都不愿在
那买。 但不买他们的进小
区就得付‘ 小费’，更别说
搬其他装修材料了。 除非
认识他们村的人 ， 才可

‘ 躲过一劫’。 这种情况在
福田四区、 五区都存在。

前几天就因为这种事，小
区居民和附近村民在四
区门口还打了群架。 ”

“ 搬运建材这种事应

该双方自愿才行，我们这
个小区共有

46

栋楼 ，约
2000

多户居民 ， 大多数
人都是棚户区改造的煤
矿工人，挣几个钱都不容
易。 一套房子装修下来，

搬运费少说也得
1000

多
元。 ”小区居民刘先生说。

在小区门口，记者以
业主身份询问了在小区
外等待搬运的村民，他们
说了搬运的价格：一方沙
子每层

50

元， 一袋水泥
每层

3

元，一件地板砖每
层

3

元，他们搬运的价钱
远远高于市场价。 当记者
问能不能自己找人搬运，

他们告诉记者：“ 不行。 ”

记者就此事采访了
长江路派出所指导员郭
凯歌。 他告诉记者，长江
路派出所已经接到了福
田六区居民的反映，他们
正在对此事进行调查，调
查完后会向淇滨公安分
局报告，然后按照法律程
序处理此事。

据记者了解 ， 新区
其他一些新建小区也存
在此类问题 ， 记者也接
到了黎阳明珠 、 九江帝
景 、 阳光花苑等小区业
主反映此类问题 ， 这些
业主纷纷表示 ， 希望有
关部门能够加强对此类
现象的治理。

“ 霸王搬运”该管管了
长江路派出所：会及时调查、上报，按照法律程序处理

□晨报记者 金锏

晨报讯

“ 有些人
竟在小区围栏外的绿
化带里方便，不仅弄得
人行道上满是骚臭味
儿，还让碰见的行人十
分尴尬。 ”

7

月
26

日，家
住鹤翔东区的郭女士
向记者反映。

据郭女士讲 ， 鹤

翔东西区南边围墙外
设有近

200

米长的绿
化带 。 晚饭后会有很
多居民出来散步 。 由
于小区外人行道上的
树木非常茂盛 ， 从马
路上很难看到道旁的
绿化带 。 连日来经常
有人在这里解手 ， 尽
管隐蔽性较高 ， 可是
一旦碰上了就会很尴
尬。

记者了解到，整条
淮河路只有在与华夏
南路交叉口附近建有
一座公厕。

26

日晚，记
者来到淮河路西段。 在
鹤翔东区与西区南侧，

记者很难从马路上看
到树下人行道上是否
有人。 附近居民告诉记
者，在人行道旁绿化带
里方便的也有很多找
不到公厕的外地人 。

“ 不自觉的行人在这里
大小便，骚臭味儿就通
过窗户跑到了我们的
屋里。 ”临淮河路的鹤
翔东区居民提起此事
十分头疼。

居民们说，希望有
关部门在淮河路上增
添公厕，为行人提供方
便。 但行人也应尊重他
人， 遵守社会公德，莫
要破坏城市文明。

这里“ 方便”，真的不方便
绿化带不是方便的地方

□记者 周凯楠

实习生 代文风

晨报讯

“ 你们快过来看
看吧， 我们房后的垃圾成堆，

没有人清理。 ”

7

月
26

日，位
于浚县浚丰路中段的大河加
油站负责人杨先生来电反映。

记者随后来到该加油站，

在他们宿舍后面，记者看到一
大堆垃圾。 据杨先生反映，去
年开始就有人往这里倒垃圾，

几次阻止都没用，也没有人来
清理， 以致现在垃圾越堆越
多，给住在宿舍的员工和附近
的居民带来很多不便。

7

月
27

日下午
4

时 ，记
者联系到了小河镇主管土地
城建的辛副镇长 ， 他告诉记
者，如果此加油站的员工不清
楚是谁倒的垃圾，他们会尽快
去调查此事并作出处理。

晨报讯

“ 刚才
有个车主在公共卫生
间的洗手池接了一大
桶水 ， 到外面洗车去
了 ， 我到卫生间看见
水龙头也没有关 。 等
我出卫生间时 ， 这个
人已经接了

4

桶水 ，

公共卫生间的水怎么
可以这样用啊 ？”

7

月
27

日 ， 市民牛先生向
记者反映。

牛先生所指的这
所公共卫生间位于新
区雪松巷。 公厕管理者
李师傅对记者说 ：“ 一
些人在我们中午下班
后就来占便宜，不仅有
人来接水洗车，还有来
洗拖把 、洗脚 、洗衣服
的，附近的一些住户和
商户经常用公厕的自
来水。 这些情况我们在
上班时间还可以严加
管理，但是下班时总不
能把水停了或者把门

关了。 ”

记者又走访了新
区街头的多间免费公
厕，在华山路上的一间
公厕，管理者方女士告
诉记者 ：“ 我们观察过
水表，中午

12

时到下午
3

时， 用水量竟然是上
午

6

个小时的两倍，可
见有不少水是非常规
用的。 ”

针对这种现象 ，

记者采访了淇滨区环
卫处负责公厕管理的

程主任，他说：“ 公厕用
水属公益性用水，而一
些市民为了占小便宜，

时常去用公厕自来水。

附近商户较多的公厕
每个月用水量大约在
200

吨左右， 约有
1

∕
4

属于非常规用水。 环卫
处也采取过相关措施，

比如减少水流量等办
法，但又给市民上卫生
间带来不便。 希望市民
加强公德意识，节约用
水。 ”

公厕自来水咋成了公用水？

□记者 白瑞
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百姓热线

新区肖先生昨日来电：

他
家女儿今年

6

岁了， 快到了入
学年龄， 现在对户口本上的名
字不满意，想更改一下名字，咨
询一下能否更改， 如果可以的
话应如何改名。

市行政服务中心公安局

窗口回复：

父母写个变更姓名
申请，到户口所在辖区派出所，

经派出所所长签字后， 到我窗
口即可办理。

晨报记者 白瑞

小孩如何
更改姓名

读者王先生昨日来电：

他
的爱人以前在新区一家单位上
班， 单位只给他爱人缴纳了养
老保险，现在他爱人下岗在家，

养老保险个人延续。 他问给爱
人缴纳医疗保险该如何办理。

市职工医疗保险管理处

回复：

可以按灵活就业参加医
保。

晨报记者 叶晓伟

失业在家
如何参加医保

市民许先生昨日来电：

他
家位于新区利民农贸市场北
门，楼下一层有多家饭店，饭店
的后厨没有安装油烟管道 ，炒
菜的油烟直接就用抽油烟机排
到了外面， 楼上住户都无法开
窗户， 希望环保部门能督促饭
店整改。

12369 环保热线回复：

这
个情况环境监察大队已经到实
地看过了， 整改方案正在制定
中。

晨报记者 白瑞

楼下油烟呛人

27 日秦女士来电：

她在
淇水春天小高层居住， 一开始
说

5

月底通天然气， 但是现在
还没有通，想问问是怎么回事。

天伦燃气公司市场部郭

经理回复：

淇水春天小高层的
天然气管道和气表都已经装
好，因为试气时稍微有点漏气，

现在正在排查漏气口， 排查完
毕后还要和技术部联合验收。

如果没有问题，就可以通气了。

晨报见习记者 张小娜

天然气何时通

□记者 邓少华 白瑞

你凉快了，我们咋走？

26 日王女士来电：

淇滨
大道和黄山路的交叉路口没有
红绿灯也没有黄闪灯， 但是这
里的车流量比较大， 很多车到
这里都不刹车， 有的车甚至在
这里加速，很危险，希望相关部
门能够安装一个红绿灯或者黄
闪灯以保证居民出行安全。

晨报见习记者 张小娜

这里该安装
个红绿灯


